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Необходимо правильно информировать жителей по теме строительства 

новой инфраструктуры по переработке мусора     

Московская областная Дума 2.04.2018 

 

       Депутаты Комитета Мособлдумы по экологии и природопользованию 

посетили межрегиональный экологический форум в Совхозе им. Ленина. 

       Заместитель председателя Комитета Галина Уткина отметила, что 

«власть готова системно работать с активистами и давать информацию 

нашим жителям. В первую очередь мы ставим задачу раздельного сбора 

мусора и готовим к этому региональное законодательство». 

        Как ранее отметил председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов, 

законодательная база для внедрения на территории Московской области 

системы раздельного сбора отходов будет подготовлена в течение второго 

квартала текущего года. Положения будущего закона, в частности, должны 

будут предусматривать ответственность для управляющих компаний за 

отсутствие необходимой для РСО инфраструктуры в многоквартирных домах 

и их дворах. 

        По словам члена Комитета Александра Орлова, в Московской области 

стартовал пилотный проект по раздельному сбору мусора, который 

предусматривает двухконтейнерный сбор. Синий –  чистые отходы, серый –  

это грязные отходы и с последующей сортировкой, что позволит снизить 

нагрузку на полигоны процентов на 30.  

         «Необходимо как можно скорее начать строить новую инфраструктуру, 

которая заложена в территориальной схеме, перерабатывающие заводы и 

заводы по термической обработке. Не все жители правильно информированы 

по этой теме. Хочу напомнить, что сначала мусор сортируется, потом он 

перерабатывается и лишь затем обезвреженные хвосты поступают на 

термическую обработку», – добавил депутат Александр Орлов.  

 

Закон о госсобственности – на финишной прямой    

Законодательное Собрание Новосибирской области 3.04.2018 

 

        В Законодательном собрании региона завершается работа над 

разработкой концепции законопроекта об управлении и распоряжении 

государственной собственностью Новосибирской области. В  ходе итогового 

заседания рабочей группы принято решение об ее внесении в профильный 

комитет по бюджетной, финансово-экономической политике и собственности 



для оформления в полноценный законопроект. Принять его в первом чтении 

парламентарии намерены уже в ходе апрельской сессии. 

        О необходимости принятия такого закона заявлял ранее спикер 

Заксобрания региона Андрей Шимкив, ссылаясь на резонансные нарушения, 

выявленные депутатским корпусом при рассмотрении итогов деятельности 

по реализации крупных, финансово емких региональных проектов, а также 

при разработке концессионных соглашений, предусматривающих 

обязательства региональной казны.  

        В законопроекте устанавливается цели и задачи управления 

государственной собственностью Новосибирской области. Предлагается 

разработка и принятие Концепции управления и распоряжения 

государственной собственностью Новосибирской области на трех- или 

шестилетний период и ежегодное представление ее в Законодательное 

собрание, а также ежегодное представление в Законодательное собрание 

отчета об управлении и распоряжении государственной собственностью 

Новосибирской области. В законопроекте закрепляются отдельные 

полномочия органов государственной власти региона в сфере заключения и 

реализации концессионных соглашений. Также в законопроекте 

закрепляются отдельные вопросы управления, касающиеся участия 

депутатов Законодательного собрания в процессе создания, реорганизации, 

ликвидации юридических лиц, а также решение вопросов внесения вкладов в 

уставные капиталы акционерных обществ. 

        «Законопроект сложный, - считает Андрей Шимкив. - Мы готовы взять и 

на себя ответственность за решения, которые касаются крупных бюджетных 

расходов. Расходов, в том числе будущих десятилетий. У депутатов 

достаточно знаний и решимости вникать в эти вопросы». 

 

Вейпы не игрушка!   

Законодательное Собрание Кировской области 3.04.2018 

 

         В ХХI веке на смену сигаретам пришли их электронные аналоги. 

Особой популярностью пользуются вейпы (от англ. vape – электронная 

сигарета) – устройство, похожее на ингалятор. Аккумулятор генерирует ток, 

спираль нагревается, жидкость закипает, образуется пар. Вместо 

традиционного табачного дыма – множество вкусов и ароматов. Такие можно 

курить везде: они не нарушают запрет на курение в общественных местах. 

Вейпы продают даже детям: никаких возрастных ограничений новомодная 

штука не имеет. Правда, в скором времени в Кировской области 

несовершеннолетние не смогут больше наслаждаться сладким дымом.  

        Соответствующий закон «О некоторых мерах по обеспечению прав 

детей на охрану здоровья» приняли депутаты на очередном пленарном 

заседании  законодательного собрания.  Отныне за продажу любых 

электронных систем доставки никотиновых или безникотиновых жидкостей 

детям предусмотрена административная ответственность (для должностных 



лиц от 2 тыс. до 4 тыс. рублей, для юридических лиц – от 20 тыс. до 50 тыс. 

рублей).  

         – Это важно не только для нас. Я думаю, что и на федеральном уровне 

будет такой же закон принят. Мы выполнили просьбу уполномоченного по 

делам детей и поддержали инициативу наших депутатов, – 

прокомментировал председатель ОЗС Владимир Быков. 

 

Депутаты совершенствуют законодательство в сфере недропользования     

Законодательное Собрание Калужской области 3.04.2018 

 

         В Законодательном Собрании состоялось заседание рабочей группы по 

доработке законодательной инициативы в части совершенствования 

налогообложения в сфере недропользования. Заседание провёл первый 

заместитель председателя Заксобрания Александр Ефремов. 

         Законодательная инициатива предусматривает внесение изменений в 

Налоговый кодекс РФ, которые позволят регионам увеличивать налоговую 

ставку на добычу сырья, используемого при строительстве, что увеличит 

налоговую базу субъектов РФ. Подобное предложение калужских 

законодателей ранее уже направлялось на федеральный уровень, однако оно 

было отправлено на доработку. На данный момент инициатива пересмотрена 

и дополнена, однако, для проведения консультации в профильном комитете 

Государственной Думы необходимо подготовить детальное финансово-

экономическое обоснование.   

         Представителям министерства природных ресурсов и экологии и 

министерства финансов рекомендовано изучить текст документа и внести 

свои предложения по возможной величине налоговой ставки в зависимости 

от объёмов добычи и стоимости кубометра полезных ископаемых в 

Калужской области. Также специалистам предложили провести расчёты, 

какой дополнительный доход получит региональный бюджет. 

       Александр Ефремов отметил необходимость детальной проработки 

указанных вопросов к следующему заседанию рабочей группы с тем, чтобы 

обратиться за консультацией в Государственную Думу. После этого 

законодательная инициатива будет внесена на рассмотрение депутатов 

Законодательного Собрания и, в случае утверждения, инициативу направят 

на федеральный уровень. 

 

Обсудили перспективы развития экологичного топлива в регионе  

Воронежская областная Дума 4.04.2018 

 

         В Парламентском центре состоялось совещание по вопросу расширения 

использования компримированного природного газа на транспорте общего 

пользования и технике коммунальных служб на территории региона. 

        Сегодня  назрела настоятельная необходимость в создании полноценной 

структуры обслуживания газомоторного транспорта в регионе. Выгоды здесь 

очевидны – природный газ почти в 2,5 раза дешевле обычного топлива, 



кроме того выбросы вредных веществ в атмосферу сводятся практически к 

нулю. Если взять за эталон бензин стандарта Евро-4, то окажется, что по 

выбросам оксидов азота природный газ выигрывает почти в три раза, по 

бензопирену – более чем в 16 раз, по саже – в три раза, а в сравнении с 

дизельным топливом – в 100 раз.  

        Правительством Российской Федерации определены целевые показатели 

использования природного газа на транспорте общего пользования и технике 

коммунальных служб к 2020 году. Правительством Воронежской области 

организовано приобретение муниципальным автотранспортным 

предприятием газовых автобусов большой вместимости и приняты меры к 

поступлению автобусов среднего класса, оснащенных метановым 

оборудованием, в областные автопарки.  

        Депутаты и представители профильных департаментов в ходе 

обсуждения отметили ряд проблем в реализации проекта по расширению 

использования в Воронежской области природного газа в качестве моторного 

топлива. В частности, отсутствие экономического стимула для закупки и 

установки необходимого оборудования (стоимость транспорта на 

газомоторном топливе почти на 30% выше обычного) и слабое развитие сети 

АГНКС и сервисных центров, имеющих право осуществлять установку и 

переустановку газобаллонного оборудования.  

        Для развития рынка газомоторного топлива требуются предпринять 

меры как со стороны законодательной, так и исполнительной власти, отметил 

председатель думского Комитета по промышленности, инновациям и 

вопросам импортозамещения Григорий Чуйко. В частности, возобновить 

субсидирование покупки автобусов и коммунальной техники из 

федерального бюджета, произвести детальные расчеты для выявления 

экономической целесообразности использования КПГ на транспорте, 

организовать мероприятия по популяризации газомоторного топлива.  

 

Критическая ситуация в молочной отрасли      

Законодательное Собрание Свердловской области 3.04.2018 

 

        Под председательством депутата Елены Тресковой состоялось заседание 

рабочей группы, образованной по инициативе комитета по аграрной 

политике, природопользованию и охране окружающей среды в целях 

решения кризисной ситуации, сложившейся на рынке молочной продукции. 

        С начала 2018 года мощности областных  молокозаводов оказались 

чрезвычайно перегружены: производители молока не в состоянии  

переработать тот объем сырья, который предлагают 

сельхозтоваропроизводители. Закупочные цены снижаются до уровня 

себестоимости, поэтому производители молока терпят колоссальные 

убытки.  Ситуация усугубляется действиями торговых сетей, которые 

покупают молочную продукцию у производителей по низким ценам, либо 

вообще отказываются принимать молочные продукты у переработчиков. 



         В 2018 году производители молока  получают субсидию из областного 

и федерального бюджетов в размере 3 рублей 69 копеек за каждый 

килограмм продукции. Члены рабочей группы предложили увеличить 

субсидию двукратно, хотя и это до конца  не восполнит колоссальные убытки 

селян. Следующим предложением стало ужесточение контроля за продажей 

фальсифицированной и некачественной молочной продукции, а  также 

введение заградительных мер по ввозу молока из соседних регионов. 

        Настоящей угрозой для всей молочной отрасли становится производство 

синтетических молочных продуктов, состав которых невозможно определить 

существующими методами лабораторного анализа. Поэтому еще одним 

шагом по защите производителей молока может стать социальная рекламная 

кампания «Покупай наше», направленная на популяризацию молочных 

продуктов, произведенных в Свердловской области. 

        «Сегодня Свердловская область  на 60%  обеспечена молочными 

товарами собственного производства. Мы и впредь намерены сохранять 

темпы развития молочной отрасли и довести производство молока до 80%, 

как этого требует закон Свердловской области от 31 января 2012 года № 6-

ОЗ  "Об обеспечении продовольственной безопасности Свердловской 

области». За последние 5 лет производство молока у нас  возросло на 108 

тысяч тонн, увеличилась налогооблагаемая база, появились дополнительные 

рабочие места на селе, выросла заработная плата, что положительно 

сказалось на экономике региона»,  - рассказала в завершении заседания 

Елена Трескова. 

         По ее словам, в самое ближайшее время высказанные предложения 

будут направлены в комитет по аграрной политике, природопользованию и 

охране окружающей среды для подготовки необходимых законодательных 

инициатив.   

 

Неисполнение законов часто приводит  к тяжким последствиям  

Тюменская областная Дума 4.04.2018 

 

        В Тюмени проводится IX Юридическая неделя. Один из инициаторов и 

организаторов мероприятия – Тюменская областная Дума. По словам 

заместителя председателя комитета по государственному строительству и 

местному самоуправлению, заслуженного юриста России Владимира 

Ульянова, областная Дума заинтересована в работе с юридическим и бизнес-

сообществами. Во-первых, правовая помощь предпринимателям 

благоприятно отразится на экономической и социальной сферах региона. Во-

вторых, мониторинг правоприменительной практики областных и 

федеральных законов позволит оценить их жизнеспособность и 

необходимость корректировки.  

        По мнению депутата, многие проблемы, которые сегодня возникают в 

бизнес-среде, связаны с элементарным неисполнением действующего 

законодательства. Трагические события, произошедшие в кемеровском 

торговом центре, доказывают, что погоня за прибылью и ненадлежащее 



исполнение законов представителями малого и среднего бизнеса приводит к 

тяжким последствиям.  

        «Законы есть, но нет надлежащего их исполнения», - подчеркнул 

Владимир Ульянов. По мнению народного избранника, неисполнение 

законов – проблема, к решению которой надо двигаться совместно всем 

общественным силам.  

 

Вопрос снижения неформальной занятости с повестки дня не снимается       

Законодательное Собрание Краснодарского края 5.04.2018 

 

        Конференция «О практике организации работы по обеспечению 

занятости населения, снижения неформальной занятости, полноты уплаты 

налогов и взносов в области трудовых отношений в муниципальных 

образованиях Краснодарского края» под председательством спикера ЗСК 

Юрия Бурлачко прошла в краевом парламенте. В ней приняли участие 

депутаты ЗСК, руководители органов исполнительной власти края и 

территориальных подразделений федеральных структур, органов местного 

самоуправления.  

        Краевой конференции предшествовала масштабная подготовительная 

работа. Проанализирована обстановка в 12 муниципальных образованиях 

края, в том числе с выездом на места межведомственных рабочих групп. 

Результаты проведённого анализа и предложения по улучшению ситуации и 

стали предметом обсуждения конференции. 

         С подробностями проведённого рабочими группами анализа выступил 

председатель комитета ЗСК по финансово-бюджетной, налоговой и 

экономической политике Николай Кравченко, который обратил внимание в 

том числе и на ряд законодательных пробелов, препятствующих повышению 

эффективности борьбы с неформальной занятостью. 

         Наибольшее беспокойство вызывают такие сферы как торговля, 

общественное питание, где официальная средняя зарплата показывается в 

размере 10-12 тысяч рублей. Если вывести её из тени, то налоговые 

поступления от НДФЛ в региональный и местные бюджеты существенно 

вырастут. И чтобы достичь этого, налоговики готовы расширить своё участие 

в работе межведомственных комиссий, делиться имеющейся информацией, 

которую сегодня научились собирать. 

        Также о работе по своим направлениям рассказали руководители 

минтруда и соцразвития края, трудовой инспекции. С предложениями 

выступили главы муниципалитетов. 

         «Все предложения, поступившие от глав муниципальных образований, 

должны быть обобщены, проанализированы и положены в основу проекта 

постановления Законодательного Собрания по данной проблеме для 

рассмотрения на ближайшей сессии краевого парламента. Что касается 

инициатив по внесению изменений в федеральное законодательство, то они 

могут быть вынесены на Совет законодателей края уже в конце мая», – 



отметил спикер ЗСК Юрий Бурлачко. Подготовка соответствующих 

инициатив поручена минтруда и соцразвития края. 

 

Налоговые льготы для резидентов ТОР и СПВ 

Законодательное Собрание Камчатского края 5.04.2018 

 

        На 17-й сессии Законодательного Собрания приняты поправки в закон 

«О налоге на имущество в Камчатском крае», которые обеспечивают  

гарантированное федеральным законодателем право резидентов ТОР и СПВ 

на освобождение от налога на имущество на пять лет. 

        Как сообщил спикер краевого парламента Валерий Раенко, депутаты 

поддержали разработанный Правительством края законопроект, 

направленный по улучшение инвестиционного климата в регионе. «Ранее мы 

принимали закон, который должен был полностью освободить резидентов 

ТОР и Свободного порта Владивосток на Камчатке от уплаты налога на 

имущество в течение 5 лет. Речь идет о предоставлении комфортного 

налогового режима в отношении производственных мощностей, 

предприятий, которые работают в этой особой экономической зоне. Однако в 

процессе правоприменения столкнулись с разночтением этой нормы закона – 

налоговая служба сочла, что налоговая льгота может распространяться 

только на построенные для работы в рамках проекта объекты, а 

приобретенное имущество под эту норму может и не попадать. Поэтому 

сегодня мы приняли поправку, которая исключает двойное толкование. 

Теперь четко ясно, что 5 лет резиденты ТОР и СПВ не платят налог на 

имущество – хоть построенное, хоть приобретённое», – сказал Раенко. 

 

Состояние и перспективы в птицеводстве обсудили парламентарии 

Законодательная  Дума Хабаровского края 6.04.2018 

 

           Вопрос о состоянии и перспективах развития птицеводства в 

Хабаровском крае обсудили на очередном заседании постоянного комитета 

Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам промышленности, 

предпринимательства и инфраструктуры.  

       В регионе отрасль птицеводства представлена двумя крупнейшими 

предприятиями – АО «Племенной птицеводческий завод «Хабаровский» и 

АО «Птицефабрика «Комсомольская». Их доля в общем объеме производства 

яиц Хабаровского края в 2017 году составила 91 процент.   Объем 

государственной поддержки отрасли составил в 2017 году – 66 млн. рублей, 

на 2018 год плановый объем – 104  млн рублей с ростом в 1,6 раза к 2017 

году. Также в рамках государственной программы предусмотрена грантовая 

поддержка крестьянских (фермерских) хозяйств (КФХ) на их создание и 

развитие, а также на развитие семейных животноводческих ферм. 

       О состоянии дел депутатам рассказали представители предприятий. В 

числе проблемных вопросов были названы рискованные банковские условия 

при получении кредитов, системные проблемы предпринимателей края – это  



высокие тарифы на коммунальные услуги, а также повышение себестоимости 

продукции из-за тарифов на перевозку зерна.  

        Первый заместитель председателя Законодательной Думы края Юрий 

Матвеев отметил, что птицефабрики, которые сегодня стабильно работают в 

регионе, выжили только благодаря постоянно проводимой ими 

реконструкции.  

       По итогам обсуждения участники заседания договорились еще раз 

встретиться на рабочем совещании, чтобы уже детально проговорить, как 

можно помочь предприятиям отрасли существовать и развиваться, а также 

рекомендовали  министерству сельскохозяйственного производства и 

развития сельских территорий края совместно с комитетом потребительского 

рынка, пищевой и перерабатывающей промышленности Правительства края 

направить в Законодательную Думу региона предложения о 

совершенствовании федеральных и краевых нормативных правовых актов, 

направленных на поддержку и развитие сельскохозяйственных 

производителей в сфере птицеводства.  
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